

berühmter Personen neuerer Zeiten 4 Theile 1783 gefallen. Es ist für Jünglinge eine angenehme und nützliche Lektüre, und verdient sehr empfohlen zu werden. Der Ausdruck darin ist angenehm, und allenthalben den Thaten und Handlungen der beschriebenen Personen angemessen. In allen vier Theilen sind fünf und achtzig Lebensbeschreibungen durchaus von wichtigen Personen. Weniger können wir seine Hundert auserlesene prosaische Fabeln in dreierlei Sprachen, nämlich: deutsch, italiänisch und französisch, mit angehängter Moral, zum Besten der Jugend beiderlei Geschlechts die sich der Erlernung dieser Sprache widmet. 1782 empfehlen, denn der deutsche Text wimmelt so sehr von Sprachfehlern, daß wir der Jugend beiderlei Geschlechts, die sich der Erlernung der deutschen Sprache widmen, wohlmeinend rathen, sich durch Lesung des deutschen Textes nicht zu verderben. Bald läßt der Verfasser einen Esel verrecken, bald spricht er von zwei Söhnen; bald hält er es nicht vor heilsam, ein Thier für Schmerzen sterben zu lassen. Dagegen sind die französische und italiänische Uebersetzungen sehr gut, hauptsächlich die letztere, die uns zum ersten Unterricht in dieser Sprache sehr brauchbar zu sein scheint. Seine Historisch-kritische Encyclopädie über verschiedene Gegenstände, acht Theile 1787 ist eine ziemlich seichte Compilation. Er hat darin unter einer großen Anzahl von Rubriken, nach alphabetischer Ordnung, bald das Leben und den Charakter berühmter Personen aller Art und aller Zeiten, oder das Eigenthümliche ganzer Nationen beschrieben, selbst heidnische Gottheiten nicht ausgenommen; bald